
	C'est	l'automne	et	nous	vous	proposons	un	peu	de	soleil	et
de	chaleur.		Pour	ce	mois	de	novembre,	la	province	Centre

témoigne.
	

	Bonne	lecture	!!	

Témoignage	de	Louise	V.,	Alice,	Capucine,	Louise	B	:
	
Nous	avons	entre	14	et	18	ans	et	participons	régulièrement	à	des	rencontres
Foi	et	Lumière.
Cet	été	nous	sommes	parties	en	vacances	avec	un	petit	groupe	de	la
communauté	Espérance
Nous	avons	posé	nos	bagages	à	Vicq-sur-Nahon	(36)	pour	une	semaine	de
partage.
Au	programme	du	séjour	:	nombreuses	visites	(château,	ferme…)	;	train
touristique	…
Gourmands	que	nous	sommes,	la	crêperie	ne	nous	a	pas	échappée	!
C’est	à	Montrésor	que	nous	avons	pu	dîner	et	partager	une	de	nos	soirées.
Tout	au	long	de	la	semaine,	prières,	jeux	de	société,	temps	de	partage	ont
rythmé	notre	quotidien	sans	oublier	la	joie	et	le	rire	de	chacun	!

Nous,	ce	qu’on	aime	dans	Foi	et	Lumière	c’est	de	pouvoir	se	retrouver	et
partager	de	bons	moments.

Le	handicap	ne	nous	pose	aucun	problème.
	

Qu'aimes	tu	à	Foi	et	Lumière	?

Vive	les	vacances	!	



Témoignage	d'Aline
	
	
Je	suis	partie	en	vacances	avec	un	petit	groupe	de	ma	communauté	Foi	et	Lumière
C’était	mon	premier	camp	et	j’avais	un	peu	peur	de	partir.	J'ai	beaucoup	hésité.	J’ai
trouvé	le	lieu	de	camp	très	sympa	et	nous	avons	été	bien	accueillis	par	les	moines
de	l’abbaye	de	Soligny	la	Trappe.
On	s’est	bien	reposé,	on	a	bien	mangé	(	repas	que	nous	avons	préparé	tous
ensemble)	,	on	a	fait	différentes	activités:	balades,	jeux,	spectacle,	brocante…	sans
oublier	la	messe	et	les	temps	de	prière.
C’était	vraiment	sympa.	J’ai	bien	aimé	être	avec	ce	petit	groupe.	On	a	bien	rigolé	et
je	me	suis	fait	une	nouvelle	amie
Je	suis	prête	à	repartir	pour	un	nouveau	camp.

Communauté	Espérance

	
Village	de	la	Joyeuseté

	
Nous	vous	partageons	ces	photos	du	«	village	de	la	Joyeuseté	».	Nous	avons	tous

pris	un	grand	plaisir	à	le	réaliser.	L’année	passée	la	«	COVID»	ne	nous	a	pas	arrêtés
mais	il	nous	a	fallu	inventer	comment	rester	en	lien.

Le	réseau	«	Whatsapp	»	nous	a	bien	aidés	pour	:	partager	les	nouvelles,	fêter	les
anniversaires,	partager	les	photos,	les	idées…dont	la	proposition	de	fabriquer
chacun(e)	notre	maison	(celle	des	amis	du	paralytique,	descendu	depuis	le	toit

devant	Jésus).
	

Chacun(e)	s’est	mis	à
l’ouvrage	et	peu	à

peu	notre	village	est
devenu	plus	grand.
On	partageait	nos
constructions	en
échangeant	des

photos	avec	un	petit
mot	pour	dire	ce	que

Construire	ensemble



chacun(e)	vivait.

Et	dès	qu’il	a	été	possible	de	nous	retrouver	nous	avons	construit
notre	village

Chacun	 a	 nommé	 sa	maison	 avec	 de	 ce	 qu’il	 avait	 de	 plus	 beau	 à	 offrir	 :
l’amitié,	 la	lumière,	 la	confiance	en	soi,	 la	sincérité	de	chacun…	tout	ce	que
nous	partageons	lors	de	nos	rencontres	«	foi	et	lumière	».

«	La	Joyeuseté	»	Angers

Nous	sommes	à	Lourdes	en	1968	;	Gérard	et
Camille,	les	parents	de	Loïc	et	Thaddée,	sont
venus	présenter	leurs	deux	fils	à	Marie.	C’était
leur	plus	grand	désir,	car	ils	comptaient	sur	le
réconfort	qu’elle	allait	leur	donner	;	Loïc	et
Thaddée	sont	en	effet	très	lourdement
handicapés.
Mais	ils	vont	repartir	le	cœur	très	lourd.	Ils	sont
venus	seuls	car	leur	paroisse	n’a	pas	voulu	les
inscrire	au	pèlerinage	diocésain	;	à	Lourdes,	ils
ont	eu	du	mal	à	trouver	un	hôtel	;	et,	au	sein	du
sanctuaire,	les	"bons	pèlerins"	leur	disaient	que
leur	place	n’était	pas	là	:	Avec	des	enfants
comme	ça,	on	reste	chez	soi...
	

Crédit:	foietlumiere.org	-	Marie	du	Chéné

Cliquez	ici	pour	la	découvrir	!		

Petite	histoire	de	Foi	et	Lumière



Rencontre	 des	 communautés	 «	 Laetitia	 »,	 «	 Messagers	 de	 la	 joie	 »,	 «
Chemin	 de	 joie	 »	 à	 Château	 Gontier	 (53)	 pour	 préparer	 le	 50ème
anniversaire.
	
L’accueil	est	chaleureux.	Myriam,	Pierre	et	Françoise	nous	parlent	du	pélé	des
50	ans	de	Foi	et	Lumière	qui	aura	lieu	à	Lourdes	en	octobre	2022.
Nous	chantons	de	tout	cœur	«	Amis	chantons	notre	 joie	»	chant	du	premier
pélé	en	1971,	puis	«	messagers	de	la	joie	»	chant	du	pélé	des	40	ans	et	nous
apprenons	celui	des	50	ans	:	«	C’est	la	fête	autour	de	la	planète	».	Magnifique
!
La	 journée	 est	 ponctuée	de	partages	 de	 la	 vie	 de	 nos	 communautés,	 de	 la
fête	des	anniversaires,	de	la	découverte	de	la	vie	de	Sainte	Bernadette.
Nous	 avons	 aussi	 élaboré	 un	petit	 coffre	 illustrant	 le	 thème	d’année	 ;	 «	 un
trésor	à	partager	»que	nous	remplirons	de	trésors	 tout	au	 long	de	 l’année	 :
trésors	de	joie,	prière,	fidélité,	amitié,	etc…
Notre	journée	se	termine	par	une	messe	de	louange.
Merci	aux	organisateurs	qui	nous	ont	permis	de	vivre	une	belle	journée	et	de
repartir	le	cœur	en	fête.

	

"Jésus	ne	vient	pas	supprimer	la	souffrance
mais	il	prend	nos	souffrances	avec	lui…"

	
Une	fois	n’est	pas	coutume	!	Bientôt	nous	lirons	à	la	messe	l’aveugle	de	Bartimée.

Etant	aveugle	également,	je	vais	vous	partager	quelques	réflexions	liées
directement	à	ma	situation.

Comment	vivre	nos	fragilités	?	Question	que	chacun	de	nous	peut	se	poser.
Aveugle	de	naissance,	je	n'ai	jamais	vu	la	beauté	des	montagnes	pyrénéennes

quand	j'étais	enfant.	Je	n'ai	jamais	vu	les	moutons	brouter	et	les	agneaux
gambader	dans	les	prés	de	mes	parents	qui	étaient	bergers.	Je	n'ai	jamais	vu	le

visage	de	Marie-Catherine,	mon	épouse,	ni	celui	de	nos	enfants	et	petits-enfants...
Je	pourrais	continuer	longtemps...	Tout	cela	me	manque	et	c'est	parfois

douloureux.	Le	Seigneur	nous	invite	à	prendre	notre	croix	et	à	le	suivre.	La
souffrance	est	là	présente	dans	mon	corps,	dans	ma	vie	de	tous	les	jours.	Cette
croix	est	portée	aussi	quotidiennement	par	mon	épouse.	À	Foi	et	Lumière,	nous

En	route	vers	Lourdes

Lettre	d'André



apprenons	à	vivre	avec	la	souffrance,	on	ne	peut	pas	la	nier.	J'ai	découvert	que	le
handicap	comme	beaucoup	de	souffrances	est	une	croix	qui	n'est	pas	toujours	une
croix	lumineuse	et	parfois	on	aimerait	bien	qu'elle	passe	à	quelqu'un	d'autre	!
Le	handicap	n'est	pas	une	force.	Croire	cela	voudrait	dire	que	les	personnes

handicapées	seraient	avantagées	par	rapport	aux	autres.	Impossible	à	croire	!	Pire
encore,	on	pourrait	souhaiter	que	tout	le	monde	soit	handicapé.	C'est	absurde	!	Je

ne	souhaite	à	personne	d'être	handicapé.
Certes,	je	ne	vois	pas	les	merveilles	de	Dieu	mais	je	les	chante	!	Ce	que	je	crois	et

que	je	vis	à	Foi	et	Lumière	c'est	que	nos	fragilités	peuvent	être	source	de
fécondité.	J’ose	croire	que	ma	fragilité,	à	cause	de	ma	cécité,	est	source	de

fécondité.	Marie-Catherine	a	toujours	vu	en	moi	une	personne,	avant	de	voir	le
handicap.	Elle	a	toujours	cru	que	construire	un	couple	avec	une	personne	aveugle

était	possible.	J'ai	la	chance	d'avoir	4	enfants	qui	voient.	J'ai	eu	la	chance	de
travailler	à	la	Macif,	j'ai	pu	faire	vivre	ma	famille.	J’ai	surtout	la	chance	d'avoir	la
Foi,	quelle	grâce	!	Pourquoi	le	handicap,	pourquoi	la	souffrance	?	je	n'en	sais	rien.
Ce	que	je	sais	c'est	que	ce	n'est	pas	la	volonté	de	Dieu.	On	ne	peut	pas	croire	en
un	dieu	qui	voudrait	la	souffrance.	Jésus	m’accompagne,	je	le	crois	et	je	le	vis	tous
les	jours.	Jésus	ne	vient	pas	supprimer	la	souffrance	mais	il	prend	nos	souffrances
avec	lui…	Je	peux	dire	par	ma	vie,	que	même	si	je	suis	handicapé,	ma	vie	vaut	la
peine	d’être	vécue.	J’ai	la	prétention	de	penser	que	par	mon	témoignage	j’aide	des
gens	à	avancer,	à	se	relever,	à	croire	que	l’on	peut	être	heureux	malgré	tout	et	que

le	Christ	est	à	nos	côtés
Cette	fécondité	est	présente	par	mon	ministère	diaconal.	Je	suis	très	reconnaissant
à	Mgr	Favreau	d’avoir	osé	m’ordonner	et	de	m’avoir	fait	confiance.	La	fragilité,	je	la
vis	à	chaque	célébration,	j'ai	toujours	besoin	de	quelqu'un	pour	m'aider.	Quand	je
suis	à	l’autel	le	service	de	la	table	est	un	peu	difficile	pour	moi	mais	je	signifie	par

ma	simple	présence	que	nous	avons	tous	notre	place	dans	l’Eglise.	Et	nous
inventons	:	pour	donner	la	communion	je	suis	avec	mon	épouse,	elle	guide	ma
main	et	c’est	manifestement	un	beau	témoignage.	Dans	notre	paroisse,	les	gens
me	disent	leur	prénom	pour	que	je	sache	à	qui	Jésus	se	donne.	Je	reprends	en	leur
disant	«	Pierre,	Paul	ou	Françoise	le	corps	du	Christ	»	et	les	gens	sont	touchés	de
s’entendre	dire	que	c’est	bien	à	chacun,	nominativement,	que	le	corps	du	Christ
est	donné.	Je	suis	heureux	de	baptiser	des	enfants	mais	j’ai	encore	besoin	d’aide.
Ce	sont	des	grands	jeunes	qui	participent	de	près,	avec	moi	aux	célébrations.	Ils

sont,	de	ce	fait	très	attentifs	et	entrent	plus	profondément	dans	la	célébration	!	J’ai
la	chance	d’avoir	une	belle	voix,	par	mon	chant	des	psaumes	ou	de	l’évangile	je
peux	proclamer	la	parole	de	Dieu	d’une	façon	toute	particulière,	Mon	bonheur	est,
semble-t-il,	perceptible	et	communicatif.	Mais,	faut-il	encore	que	la	possibilité	de

chanter	me	soit	donnée	!!!
«	Il	est	grand	le	mystère	de	la	Foi	!»	Le	grand	message	de	Foi	et	Lumière	c'est	qu'il
nous	faut	vivre	un	cœur	à	cœur	avec	le	Seigneur.	Il	nous	faut	vivre	de	la	présence

de	Dieu	avant	de	chercher	absolument	à	le	connaître	et	ce	cœur	à	cœur	est
possible	pour	chacun	de	nous.

Nos	fragilités	sont	source	de	fécondité,	si	chacun	trouve	sa	place	dans	la	société	et
dans	l’Eglise	et	nous	donnons	à	chacun	la	place	qu’il	doit	prendre	!

Par	nos	vies	nous	donnons	du	goût	à	l'Eglise	et	au	monde.	A	travers	nos	vies,	nous
portons	la	lumière	du	Christ	ressuscité.

André	Haurine,
diacre,

aumônier	national	Foi	et	Lumière.
	

Peinture	:	L'aveugle	né	-	Arcabas

Dansons	tous	ensemble	!	



Pour	se	lancer	dans	l'aventure	de	pélerinage	de	Lourdes	nous	proposons	à
toutes	les	communautés	de	Foi	et	Lumière	de	participer	à	un	grand	défi	!	Le

projet	:	faire	danser	toutes	les	communautés	ensemble	!	
	
Etape	1	:	Danser	en	communauté	la	chanson	du	Jubilé	"Viens	danser"
C'est	par	ici	!!	Cliquer	sur	le	lien	pour	découvrir	la	vidéo	:	
https://www.youtube.com/watch?
v=TksY1GMJoh0&ab_channel=FoietLumi%C3%A	8reFrance
	
Etape	2	:	Se	filmer	en	communauté.
Etape	3	:	Envoyer	le	film	à	l'adresse	newsletter@foietlumiere.fr	avant	le	14
décembre																				2021.
Etape	4	:	SURPRISE	!!!

S'adapter	-	Clara	Dupont-Monod
	
	
Auréolé	du	prix	Fémina	2021,	ce	roman
bouleversant	prend	comme	décor	les	Cévennes
pour	nous	raconter	l'histoire	d'une	famille	dont
l'équilibre	se	fragilise	avec	l'arrivée	d'un	enfant
handicapé.	Une	blessure	profonde	que	chacun,
enfants	et	adultes,	tentent	de	surmonter	avec
beaucoup	d'amour	et	de	courage.	Un	sujet
douloureux,	rarement	traité	en	littérature,	porté
par	une	écriture	délicate	et	lumineuse.

A	lire

	
Vous	pouvez	donner	de	façon	sécurisée	sur	le	site	foietlumiere.fr,	avec

possibilité	de	recevoir	un	reçu	fiscal.	
Les	dons	"flêchés"	sont	bien	sûr	possible,	cela	signifie	que	vous	pouvez

indiquer	la	raison	de	votre	don.	Il	suffit	d’utiliser	le	menu	déroulant	donnant
la	liste	des	provinces

et	de	rédiger	un	commentaire	libre	pour	préciser	la	communauté.
	

C’est	grâce	à	chaque	petite	graine	et	à	la	mobilisation	de	chacun	que

Retrouvez	nos	chants	mimés	en	cliquant	ici	!	

S'échapper	un	instant...

Nous	avons	besoin	d'aide	!	



nous	pourrons	tous	nous	rassembler	!
	

Foi	et	Lumière	France
90,	avenue	de	Suffren
75015	PARIS
newsletter@foietlumiere.fr

Pour	faire	un	don,	clique	sur	moi	!	

	

Cet	e-mail	a	été	envoyé	à	{{	contact.EMAIL	}}
Vous	avez	reçu	cet	email	car	vous	vous	êtes	inscrit	sur	FoietLumiereFrance.

	
Se	désinscrire
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